
　　□本报记者 仪博文

　　城市更新建设是把握
新发展阶段、贯彻新发展理
念、构建新发展格局、推动
高质量发展的必然要求。去
年以来，区人大常委会坚持
围绕中心、服务大局，聚焦
人民群众对美好生活的向
往，充分发挥人大职能作
用，持续强化城市更新和城
市建设工作监督，切实助推
城市功能和品质提升。
　　近日，区第三届人大常
委会第十五次会议召开，以
专题询问的方式对区政府
及其相关职能部门推进城
市更新建设工作情况进行

“考试”。8位区人大常委会
委员、人大代表作为“出题
人”，聚焦民生关切，向区住
房和城乡建设局、区城市管
理局、区自然资源局等7个
部门的“一把手”现场提问
了10个问题，“答题人”立足
职责所在，当场进行回复。3
个多小时的专题询问，问者
有理有据、直击要害，答者
诚恳务实、尽显担当。
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　　“为了确保问题问到点子上，前期
我们做了大量调研。”区人大常委会城
建环资工作委员会主任施建荣说道。
　　区人大常委会组织部分人大代
表、区城市更新和城市建设指挥部部
分成员单位，赴湖南省张家界市和湘
江新区开展专题考察学习，与两地有
关部门、属地街道、国企平台负责人和
重点项目负责人进行座谈交流，对考
察学习情况进行梳理研究，形成专题
考察报告，拓宽了专题询问思路。
　　区人大常委会不仅注重“走出去”
考察学习，还将专家“请进来”加强培
训，邀请中国石油大学（华东）建筑系
教授作专题讲座及后续专业指导，进
一步拓宽视野、凝聚力量，为专题询问
打下坚实的理论基础。
　　同时，注重多形式调查研究，通过
到区城市更新和城市建设指挥部办公
室调研，并连续参加指挥部调度会议，
区人大常委会逐渐了解了八个专项攻
坚行动指挥部和三个工作专班在城市
更新工作中的职责分工、工作现状、存
在问题。在长江路街道、隐珠街道等九
个重点街道召开座谈会，全面了解各
街道工作开展情况，征求意见建议。组
织代表实地察看老旧小区改造、山头
公园、城市基础设施、交通基础设施等
重点项目推进情况，以“解剖麻雀”的
视角，详细了解工作中的困难和问题。

　　区人大常委会在整理区人代会上
收集的城市更新方面建议的同时，还
通过区社会治理平台、政府热线电话
及行风在线等渠道，汇总相关问题
4000余条。将实地查访的问题制作成
专题片，形成询问提纲，力求找准、找
实“痛点”“难点”“堵点”，真正把问题
问到“点子”上，给相关责任单位分析
问题关键，加油鼓劲。

　　人大常委会会议现场，8位委员、
代表踊跃提问、直击关键，现场气氛十
分热烈。在3个多小时的询问中，代表们
针对老旧小区改造、加装电梯和土地
高效利用等方面向相关职能部门提出
问题。7个职能部门负责人直面问题、
坦诚作答，既有简要的工作介绍，又有
明确、具体、可操作的工作举措。专题
询问结束后，与会人员反响热烈，认为
询问严肃认真、张弛有度、形式多样、
生动活泼，达到了预期的效果。
　　“这次专题询问，和以往有所不
同，我们进行了创新，一是‘闭卷’提
问，询问人现场开题，应询人即席回
答；二是邀请了两位城市更新和城市
建设领域的专家参加，从专业角度对
部门的答询情况进行点评；三是区人
大常委会领导班子成员针对自己熟悉
的领域对答询情况进行点评，极大增
强了专题询问的权威性，提升了询问
层级、加大了询问力度、（下转第二版）

　　□记者 刘腾 报道
　　本报讯 近日，青岛自贸片区、中
德生态园与青岛城投集团签署青岛市
集成电路产业园战略合作协议。西海
岸新区工委副书记、青岛自贸片区管
委主任赵士玉，青岛城投集团党委书
记、董事长李蔚出席签约仪式。
　　签约仪式上，各方就产业规划研
究和联合招商、产业园区及配套开发
运营、产业投资基金搭建等合作内容
进行了交流座谈，表示将充分发挥各
自优势，相互合作，推动青岛市集成电
路产业园高质量发展。青岛中德联合
集团、青岛城投产业园集团、青岛市集
成电路产业园工作专班还签署了框架
合作协议。
　　青岛市集成电路产业园于2022
年11月26日正式揭牌成立，规划面积
13550亩，重点发展集成电路制造、设备、
封测、研发设计等领域。自揭牌以来，
青岛市集成电路产业园（下转第二版）

  区人大常委会充分发挥职能作用，创新“专题询问”
新模式，强化城市更新和城市建设工作监督问效———

一问一答，以民声促民生

青岛自贸片区、中德生态园与
青岛城投签署战略合作协议

推进青岛市集成电路
产业园高质量发展

赵士玉出席

今日导读

新区加快推动氢能产业聚链
成势，助力打造“东方氢岛”

“氢”城之“链”
风光无限

　　□记者 仪博文 报道
　　本报9月11日讯 今天上午，中
共青 岛 西 海 岸 新 区 工 委 党 校 举 行
2023年秋季学期开学典礼，2023年
第二期新任职区管领导干部培训班
同步开班。西海岸新区工委副书记、
区长王清源出席并讲授党课。
　　王清源指出，新时代，习近平总书
记着眼党的事业继往开来和国家长治
久安的深远考量，将年轻干部队伍建设
放在治国理政、管党治党的突出位置，
围绕如何培养造就高素质年轻干部队
伍作出一系列重要论述，提出一系列新
理念新思想新论断，为我们加强新时代
年轻干部队伍建设、抓好党和人民事业
后继有人这个根本大计指明了方向、提

供了遵循。参加此次培训班的干部都是
我区骨干力量、青春力量，是所在单位
的主力军，代表着西海岸新区高质量发
展的未来和希望。希望参训学员珍惜和
利用好这次学习充电的机会，锤炼推动
高质量发展的能力，争做忠诚干净担当
的高素质干部。
　　王清源强调，新时代年轻干部要
在扛牢使命中提高政治能力，筑牢理
想信念根基，守住拒腐防变防线，以国
家级新区干部的担当肩负起国家战略
使命；在常学常新中提高理论修养，坚
持读原著、学原文、悟原理，加强理论
学习、厚实理论功底；在实干争先中练
就过硬本领，切实提升推动高质量发
展、服务群众、防范化解风险的本领；

在攻坚克难中锤炼一流作风，锻造唯
旗是夺、勇争一流、勇于担当、专业专
注、一抓到底的优良作风；在自重自省
中保持清廉本色，做到光明磊落、坦荡
无私，明礼诚信、怀德自重，心有敬畏、
行有所止，时刻严守纪法规矩，以清正
廉 洁 之 风 树 立 起 领 导 干 部 的 良 好
形象。
　　王清源强调，党校是党员干部理
论武装的阵地、党性锤炼的熔炉。工
委党校要深入贯彻落实习近平总书
记关于党校工作的重要论述和指示
批示精神，坚持“党校姓党”“人才立
校”“从严治校”，把党校打造成为全
区干部队伍培训教育和作风建设的
坚强堡垒。
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　　□记者 刘腾 报道
　　本报9月11日讯 今天上午，西
海岸新区工委副书记、区长王清源到
永保集团调研。他强调，要全面做好企
业服务保障，统筹谋划推进项目建设，
支持企业在新区发展壮大。
　　调研中，王清源参观了直播基地、

“健康驿站”等项目，听取了企业经营
及重点项目推进等有关情况的汇报，
详细了解永保集团文化传媒板块、大
健康板块运营情况，并对企业发展过
程中存在的问题进行现场调度。
　　王清源指出，永保集团自扎根新
区以来，充分发挥集团自身优势，经营
业绩、税收贡献和人才引进持续增加，
为新区经济社会发展作出了重要贡
献。他强调，要进一步加大（下转第二版）
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